

森村学園初等部は、どのような学校ですか。	・自然に囲まれて遊ぶ環境も充実しており、男の子も女の子も仲良くのびのび育つ学校。私達も子ども達自身が学びたくなるような環境づくりに努めている。
森村学園初等部のカリキュラムの特徴を教えてください。	学園の教育の柱は「言語技術教育」「ICT教育」「英語教育」初等部の特色は先の3つに加えて、専科制・体験学習を中心とした総合学習・低学年ダブル担任制・算数二分割とチームティーチング・命の授業の充実・完全給食と食育・宿泊行事
森村学園の良いところを教えてください。	・男女の仲が良く「よく学び、よく遊べ」の方針のもと元気いっぱい過ごせるところ。子どもの考えを尊重し、やりたいことにどんどんチャレンジできること
ズバリ、先生から見て、森村の子どもたちはどんな生徒さんたちですか。	・明るく、子どもらしい子が多い。どの子も優しく、面倒見がよい。学年が進むと自分の意見や考えをきちんと言えるようになる。
学校として、どのようなお子さんに入学してもらいたいのか、教えてください。	・相手の気持ちがわかる子。話が聞ける子。自分のことは自分でやろうとする子、自分のことを周りが認めてくれていると感じている子、などなど。
生まれつき身体に障害がありますが、入学試験でマイナスとなることはありますか。	・他のお子様と同じ入学試験を受けていただきますが、学校生活に大きく問題がなければ障害の有無そのものがマイナスとなることはありません。視力や聴力が弱いお子様については様子によっては試験の教室で前方の席にすることもあります。
私立の学校は、保護者が卒業生でない場合、入試でやはり不利になりますか。	・保護者が卒業生であることが加点となることはありません。学園の教育方針に賛同し、保護者として共に学校と協力してお子様の教育にあたるかが大切です。
うちの子は早生まれで、幼児教室では行動が幼く遅いと言われます。入学試験で受験番号が誕生日順ですが、どのように試験が行われますか。	・願書を出していただいた後、こちらで誕生日の早い順に受験生を並べなおします。およそ15名から20名ずつのグループに分かれて入学試験を行います。グループは同じくらいの月齢の子どもたちで構成されるようになっています。
我が子は引っ込み思案なのですが、入学試験ではやはり積極的な子の方が好まれますか。	・積極的なお子さまも見方を替えれば「仕切り屋」「元気良すぎ」、逆に引っ込み思案なお子さまも「冷静」「じっくり」と人によって評価は変わります。試験時間は長く、試験内容もお子様の普段の姿を見られるように、試験といえども楽しい内容を考えています。お子様の「良い所」を見ることができるよう考えています。
心の教育にも力を入れていらっしゃるようですが、どんな授業がありますか。	・校訓の中にも「親切」があるので、日々の生活の中でも人にやさしくすることを指導。「他者との関わり」では総合の授業では人・社会とのつながりをメインに、老人ホーム訪問(現在は中止)・命を考える授業(助産師など)で、心を育てる教育をしている。
我が子は一人っ子です。異学年交流、縦割の活動はありますか。	・最近では核家族化、少子化が進み、年齢の異なる人との交流が日常的に持ち辛くなっています。入学したての1年生に中庭の遊び方のルールを教える時間や、森村幼稚園の年長組との交流を図る等のプログラムを設けています。運動会はクラス対抗ですので、クラスごとの縦割りで応援を練習します。入学して

	間もない1年生の給食のお手伝いを6年生が行ったり、3年生にipadの使い方を教えるなどの異年齢交流も行っています。
英語が一年生からありますが、英会話のスクールに習いにいかせた方がよいでしょうか。	・特に学校の英語の時間のために通うことはありません。1年生から基本的にはオールイングリッシュ(英語で質問や会話する、場合によっては日本語を使うこともある)ですが、子どもたちが楽しんで外国語に触れられるよう、工夫いっぱいのアクティビティです。

泳げないので、プール学習が心配ですが、習わせる必要がありますか。	・泳げない子も丁寧に始めから教えていきますので、学校の授業のために通うことは必要ありません。
言語技術の授業は、どんな感じで(時間、学年)行われていますか。	・全学年で実施。・年間で1年生は13回、2～6年生は9回。・絵本の読み聞かせを用いた問答ゲーム、BLT作文、再話。・子どもにとって作文を書きやすい構成を教えることで、よく筆が進んだり、思いを言葉にするために話し方や順序を構成したりしながら頭をフル回転させている。
プログラミングの授業は行なっていますか。	・ipadは1人1台(3年生以上は個人持ち。1、2年生は学校備え付けipadを使用している)。プログラミングアプリ/低学年:viscuit/中学年:Springuin'等/高学年:Sphero Edu、Swift Playgrounds等)
クラブは何年生からありますか。	・5.6年生、週に1回14:25-15:25。16のクラブあり。土曜練習や対外試合に出場するクラブあり。
海外研修などがありますか。	・希望者対象に5.6年生で夏休みにオーストラリアのブリスベンに9日間の短期留学あり。・おおよそ20名程度。2019年度から。現在中止。
学習は大変ですか。塾に通う必要はありますか。	・必要ありません。授業に集中し、日々の宿題や自学を行うことで十分に学習内容を定着させることができます。・3年生から週に1回、放課後学習会実施。高学年は長期休業中の学習会あり。
学習が遅れがちになった時に学校として何か補習のようなことはして下さいますか。	・3年生以上は毎週1回、放課後に学習会を行い、授業で分からなかったところなどの復習をメインで行っています。高学年は、長期休業中も算数を中心に、学習会を行っており、復習や発展学習をして、知識の定着をはかっています。
算数の二分割授業のクラス分けの方法を教えてください。	・5・6年生は単元の特性や子ども達の状況に合わせて学年で判断しています。出席番号等での単純分割もあれば、少人数(10～15人くらい)でじっくりと学ぶクラス、25～30人前後で応用を深めるクラスに分けることもあります。4年生は出席番号などで半分に分けます。児童の希望によって分けることもあります。

中学への内部進学について教えてください。	・年によって異なりますが、約8割後半～9割前後の児童が中高等部に進学します。内部進学者は初等部校長の推薦で決定。
中学から外部の受験は可能ですか。	・外部受験は可能です。
朝は何時までに登校すればよいですか。	・8時35分に各クラスで朝の朝礼が始まるので、それまでに間に合うように登校します。
自宅が学校から遠いのですが、在校生で遠い児童はいますか。	・交通の便で市区内でも長時間通学に時間のかかるお子さんもいれば、遠方でも乗り換え等が便利になったことから通学時間が距離ほどかからないお子さんもいます。
1年生から電車通学をするのは大変ですか。	・入学して10日間は、保護者の方と一緒に登下校します。10日以降、登校時は同じ駅の子と同じ車両に乗るようにし、下校時はつくし野駅まで必ず教員が付き添います。
長津田からの徒歩（横浜線から乗り換え）通学はできますか。	・長津田駅から徒歩での通学は認めておらず、必ずつくし野駅まで来てそこから通学するようにしています。
下校時刻はどの位ですか。放課後は遊べますか。	・下校時刻は学年によって異なります。1, 2年生は通常14時00分(2年生は週1回6時間授業)で、希望者はおおよそ14:50まで週3回放課後遊びを行います。3年生は水・金曜日以外は15時40分下校、4年生は水曜日以外は15時40分です。5・6年生は15時40分です。1年生は学校生活に慣れてきたころ放課後遊びを始めます。
アフタースクールはありますか。	・アフタースクールは実施しておりません。
習い事はしてもよいですか。制限されることはありますか。	・習い事は可能です。制限はありませんが、学校生活に支障がないよう保護者の管理下で行うようお願いします。
学校帰りに習い事はできますか。学童には学校から直接けますか。	・学校帰りの習い事や、学童への立ち寄り、保護者の管理下・責任においてお願いします。制服で遅い時間の帰宅は、防犯・安全上の心配があるのでご配慮ください。
保護者の関わりについて教えてください。	・学年懇談会を初めとして、学級懇談会が年に2～3回、面談は年に1～2回程度行います。参観日は年間5回程度設定し、その中でご都合のよい日程に参観できるように配慮しております。主な行事については、なるべく休日に行うなど、お子様の成長をみとどけていただけるよう、6年間を通じて様々な機会を設けています。

<p>入学後の送り迎えについて教えてください。シッターでも可能ですか。</p>	<p>・入学後、約10日前後送り迎えをお願いしております。送迎はシッターの方でも構いません。具体的な登校時間については下校と異なり、一定の時間帯に集中するため、安全管理上ネット上での公開はできません。直接本校の説明会や外部私学フェア等で相談員におたずねください。</p>
<p>共働きなのですが、クラスにお母様で仕事をされている方はいますか。(私立小学校は専業主婦ばかりという印象を持っていて)</p>	<p>・お仕事をされているお母さまも各クラス30%~50%程いらっしゃいます。(保護者のかかわりとリンクして・・・どのくらい学校とかかわるのか。)</p>
<p>食物アレルギーがあるのですが、そのような場合はどうすればよいですか。</p>	<p>・完全給食で、アレルギー対応もしています。入学後すぐに管理栄養士・養護教諭・担任・助手と面談を行い、緊急時の対応や給食の代替についてお話しします。代替食はほかの児童と完全に分けて配膳します。代替食が準備ができないものがあるときは、ご家庭で準備していただくこともございます。</p>
<p>大学の進学はどんな感じですか。</p>	<p>国公立大学26名、早慶上理ICU60名、GMARCH164名、医学部医学科11名(2022年春入試結果,合格者数、2023年度春は集計中)生徒の夢の実現に向けて、進路指導と進学指導の差別化を行い、車の両輪的役割を担っています。進路指導では、自ら進むべき路を選ぶ手助けを行い、夢の方向性を探ります。そして進学指導では、学問研究・実力養成を行っています。</p>
<p>中高はどのような校風ですか。</p>	<p>家庭的な雰囲気であると卒業生・在校生・受験雑誌等から評価されています。生徒と教員の距離が近いと言われますが、これは慣れ合いとは異なる信頼の上に成り立つ関係です。安心して過ごせる、ありのままの自分でいられる居場所として生徒一人ひとりの潜在能力を引き出す環境となるよう心がけています。</p>
<p>大学入試における指定校推薦はありますか。</p>	<p>主要大学からおおよそ100名の指定校推薦あり。中央、東京理科大、明治学院、立教、早稲田、横浜市立大、青山、学習院、北里、慶応、共立女子、日本女子大、聖マリアンナ医科大学、昭和、聖心、清泉、成蹊、その他多数。年度により学部、学科、人数の変動があります。US Dual Diploma Program等、国際交流プログラムが数多く用意されています。</p>
<p>昭和大学の推薦制度について教えてください。</p>	<p>医系総合大学との特別協定校として昭和大学と締結(提携内容)・大学教育の一端を理解させるプログラムの提供。・高校の正規授業、課外授業等に対する支援。・双方に有益なものと判断される教育活動の展開。*相互の交流と協力を図ることで理解を深めることから、昨年度は中高対象に「命の授業」が3回学年集会で行われています。・昭和大学への受験希望者に対して、特別な入学試験制度</p>

	<p>の適用。*これまで歯学部1名が指定校推薦枠でしたが、提携により医学部・歯学部・薬学部・保健医療学部への各1名(計4名)が指定校枠となりました。</p>
<p>中等部から受験で入学してくる生徒と学力差はありますか。</p>	<p>・約半数は初等部から上がっていくが、大きな学力差は感じません。特別な受験勉強をしてこないが、例年上位を占めるのは初等部生が多いです。しかし、低迷している生徒にも初等部生の割合が多いことは否めません。</p>
<p>付属の幼稚園がありますが、外部から入学してすぐに仲よくなれますか。</p>	<p>・最近の学年構成は3分の2が初等部からの入学生です。皆、すぐにうちとけるので、ご心配には及びません。</p>
<p>先生方の年齢構成はどんな感じですか。若い先生ばかりで、何年かしたらすぐ辞めちゃうとかありませんよね？</p>	<p>・森村の教職員は年齢、性別バランス良く構成されています。長く勤める方がほとんどですので、公立学校のように数年ごとの移動がありません。大学入学や就職が決まった等、人生の節目節目に、卒業生が訪ねてきてくれるのを私たち教職員は楽しみにしています。</p>
<p>スマホやGPS機能付きの端末の所持は認められていますか。</p>	<p>・児童の安全を考え、通話相手先限定の通信機器やGPS機能付き端末の所持を認めています。所持する場合には機種名を記載したお届けを提出していただいています。また、正門には校門通過情報を保護者に知らせる「登下校ミマモルメ」を希望者は使用できます。東急や小田急線、JRの交通系ICカードに付帯している改札通過情報サービスを利用している児童も多くいます。</p>
<p>転・編入試験について教えてください</p>	<p>・欠員が生じた場合のみ、年に3回、転・編入試験を行います。試験の有無や日程については試験実施の約1か月前に初等部ホームページに掲載されます。合格者は次の学期から通学することになります。</p>
<p>保護者が転勤等になった場合に、籍置き制度はありますか。</p>	<p>・転勤等で他校に転出の場合、学園が別に定める授業料を納めていただくことにより、いつでも復学することができます。基本的に3年間としますが、事情によっては延長も可能です。なお、本学園中等部への内部進学を希望される場合は、6年生の1学期には復学していることが必要です。</p>

「相談コーナーでよくある質問と答え」森村学園初等部広報部 2023年4月15日 ver.